

Auflage 6x wöchentlich 6'475

9450 Altstätten



377009 / 377.9 / 22'928 mm2 / Farben: 0 Seite 2 08.10.2005

## St. Gallen als Treffpunkt der Schweizer KMU

Mehrere hundert KMU-Führungskräfte treffen sich am dritten Schweizer KMU-Tag, Freitag, 28. Oktober, um Impulse für die tägliche Arbeit zu erhalten. Unter dem Tagungstitel «KMU im Wandel» referieren unter anderen Bundesrat Joseph Deiss, Unternehmerin Giselle Rufer und Bertrand Piccard.

St. Gallen. - Der Schweizer KMU-Tag hat sich seit der ersten Durchführung vor zwei Jahren bereits zu einem der wichtigsten Anlässe für KMU-Themen in der Schweiz entwickelt. Mit 700 bis 850 Teilnehmenden stiess der vom Schweizerischen Institut für Klein- und Mittelunternehmen an der Universität St.Gallen (KMU-HSG) und dem Tagungsveranstalter «freicom» initiierte KMU-Tag auf eine sehr grosse Nachfrage. Auch diesmal sind wieder mehrere hundert KMU-Führungskräfte dalbei, wenn in der Olma-Halle 9 bekanntte Referentinnen und Referenten Impulse für den unternehmerischen Alltag geben.

## KMU im Wandel

Unter dem Titel «KMU im Wandel: Wege, Grenzen, Horizonte» sprechen am diesjährigen, von Tagesschau-Sprecher Franz Fischlin moderierten Schweizer KMU-Tag, namhafte Referentinnen und Referenten. Bundesrat Joseph Deiss, der seit dem ersten KMU-Tag das Ehrenpatronat für diesen Anlass übernommen hat, eröffnet den Tag mit dem Referat «Die Wirtschaftspolitik als Wegbereiter für KMU?». Beat Kappeler, Publizist, spricht zum Thema «Horizont 2010: Alle Hoffnungen – und alle Lasten – auf den KMU?».

Nach der Mittagspause folgen zwei Referate aus Sicht von KMU: Adrian Pfenniger, CEO von Trisa, referiert zu «Innovation und Mitarbeiterorientierung: Wege und Grenzen in einer Familienaktiengesellschaft», während Giselle Rufer, Präsidentin und CEO von Delance, «Aussergewöhnliche Wege zu lukrativen Märkten» aufzeigt. Bruno S. Frey, Professor an der Universität Zürich, geht dem Thema «KMU im Grenzbereich von Wirtschaft und Glück» nach, und Betrand Piccard, Arzt und Ballonfahrer, setzt den Schlusspunkt mit seinem Referat «Auf dem Weg zu neuen Horizonten: Erfahrungsberichte eines Überfliegers». Einleitung und Abschluss der Tagung übernimmt Professor Urs Fueglistaller vom organisierenden KMU-HSG.

## Tagung mit hohem Anspruch

Der Schweizer KMU-Tag ist klar auf die Bedürfnisse der kleinen und mittleren Unternehmen ausgerichtet. Aus der jahrzehntelangen Erfahrung des Instituts KMU-HSG mit und für KMU wissen die Organisatoren, was KMU suchen. Sie wollen einerseits Erfahrungen mit anderen Kollegen teilen, andererseits auf ihre Unternehmensgrösse angepasstes und anwendbares Führungswissen kennen lernen und daraus eben auch Schlussfolgerungen für ihren betrieblichen Alltag ziehen können. Auch der dritte Schweizer KMU-Tag steht unter dem Ehrenpatronat von Bundespräsident Joseph Deiss. Ebenfalls Patronate übernommen haben wiederum der Schweizerische Gewerbeverband (SGV), economiesuisse, die Industrie- und Handelskammer St. Gallen-Appenzell und der Kantonal St. Gallische Gewerbeverband. Unterstützt wird der Anlass erneut durch namhafte Hauptsponsoren. Tagungsort ist die Olma-Halle 9. Weitere Informationen zum Schweizer KMU-Tag gibt es auf www.kmu-tag.ch, wo auch weiterhin Anmeldungen möglich sind.



Argus Ref 20905175

